



むこ小

学校便り

令和7年度 No.3

## 『情報の種』

インターネットの普及により、情報過多の時代に生きている私たち。いつでもどこでも欲しい情報を手に入れられるようになった反面、その情報の質や信憑性を判断することが難しくなっています。以前の勤務先で体育の時間、平均台を歩いていて落ちた子がいました。骨折の疑いがあったので、保護者の方に事情を説明したのち、養護教諭と共に病院に同行してもらいました。やっぱり骨折でした。しばらく送り迎えをしてくださっていたお母さんが、ある日、怒り心頭の様子で、「うちの子がこけたのは先生が無理に引っ張ったからだ」とほかのお母さんからラインがきました。」とお話ししてくださいました。お母さんは続けて「事情をしっかりと説明してもらっていたし、本人も一人で落ちたと言っていたので、その噂がデマだということはわかっています。」と・・・私も偶然その子が落ちた場面に遭遇していたので、その情報が間違っていることはすぐ分かりました。そのお母さんは学校が嘘をついたと思って怒っていたのではなく、そんなふうな事実がねじ曲がって噂になって、丁寧に対応した担任が悪者になっていることに怒っておられました。ひょっとしたら落ちたその子を介抱していた担任の様子を、「先生に引っ張られていた。」とおうちで言った子がいたかもしれません。それが巡り巡って尾ひれがつき、「先生が引っ張ってこけた」が事実のように一人歩きしてしまったのかも・・・

情報には種類があります。

- ①一次情報（自分が直接体験したり、調査や実験を行ったりして得たオリジナルの情報）→例えるならカレー屋さんで食べたカレーがおいしかったという体験。
- ②二次情報（一次情報を元に分析・解釈・まとめられた情報）→例えるなら口コミサイトのカレー屋さんのレビュー。
- ③三次情報（一次情報や二次情報を加工・編集した情報）→例えるなら口コミサイトのカレー屋さんのレビューの要約やランキング。という感じです。

上記の体育のけがの話は、三次情報にあたる噂話が拡散したことになりますね。小学校の科目に「情報」はありませんが、SNS ネイティブの子どもたちと、折に触れ情報リテラシーについて学んでいきたいと思っています。子どもたちには「悪口の伝書鳩にはなるな」と話しています。噂話は、「面白い話」として拡散されやすいですが、流す方も受け取る側も「情報の信頼性は低い」という認識をしっかり持つ

ておきたいものです。

(校長 小山 陽子)



## 【5月の予定】

- 1日(木) 聴力検査(1年)
- 2日(金) 聴力検査(のぞみ)、心電図検査(のぞみ・1・4年)
- 7日(水) 朝会
- 9日(金) 耳鼻科検診(のぞみ・1・4年)、自転車教室(3年)
- 12日(月) 視力検査(6年)、眼科検診(のぞみ・1・3・5年)
- 13日(火) 視力検査(5年)、耳鼻科検診(のぞみ・5・6年)
- 14日(水) 視力検査(4年)
- 15日(木) オープンスクール、尿検査、引き渡し訓練
- 16日(金) 視力検査(3年)、耳鼻科検診(のぞみ・2・3年)
- 19日(月) クラブ活動、視力検査(2年)
- 20日(火) 視力検査(1年)
- 21日(水) 視力検査(のぞみ)
- 22日(木) 放課後学習開始
- 23日(金) 耳鼻科検診(のぞみ・4・6年)  
自然学校説明会(5年)
- 26日(月) 委員会活動(5・6年)
- 30日(金) 給食後下校(13:20~)
- 31日(土) 体育大会



## 【6月の主な予定】

- 1日(日) 体育大会予備日
- 2日(月) 代休日
- 3日(火) お弁当日
- 18日(水) 5時間目終了後下校

## 【連絡帳について】

本校では、以前より学年の実態に応じて毎日の連絡帳の内容をGoogleクラスルームにて送信しています。また、学校からの配布物の一部をデジタル化しており、今年度もGoogleクラスルームを活用してデジタル配布を行います。つきましては、Googleクラスルーム閲覧方法と手紙デジタル配布についての手紙を参照していただき、内容を閲覧できるようにご確認をお願いいたします。

連絡帳について今後もしばらくは、1~3年生は紙で(3年生については時期を見て紙からクラスルームに移行)、4~6年生はクラスルームで行っていきます。こまめに閲覧していただくようお願いします。

## 【学力向上に向けて】

今年度も清掃後から10分間、全校で「計算タイム」を行っています。また、木曜日の6校時(14:45~15:15)に放課後学習を行います。22日から放課後学習が開始します。少人数で行いますので、参加者については各担任より個別にご連絡いたします。